

# Oficialismo realizará primarias para alcalde en cuatro comunas



EL SERVICIO ELECTORAL (SERVEL) RECORDÓ QUE EN EL CASO DE LAS ELECCIONES PRIMARIAS EL VOTO ES VOLUNTARIO, AUNQUE REITERÓ EL LLAMADO PARTICIPAR EN LAS COMUNAS DONDE SE VAN A REALIZAR COMICIOS.

**COMICIOS.** Bajo el pacto “Contigo Chile Mejor”, este domingo los partidos afines al Gobierno van a definir a sus candidatos para alcalde en las comunas de Panguipulli, Mariquina, Futrono y Paillaco.

Oscar Gallardo Ríos  
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

Este domingo 9 de junio se realizarán a lo largo de todo el territorio nacional las elecciones primarias municipales, proceso democrático a través del cual los ciudadanos podrán elegir a sus candidatos para los comicios municipales de octubre próximo, en diferentes comunas.

En el caso de la región de Los Ríos se realizarán primarias en cinco comunas, pero en sólo cuatro de ellas se organizaron comicios para elegir al candidato del oficialismo, bajo el

pacto “Contigo Chile Mejor”. Estas son: Panguipulli, Mariquina, Futrono y Paillaco.

En el caso de Panguipulli, los candidatos son: Georgina Cuyul (PPD), Christopher Hidalgo (PR) y Rodrigo Valdivia (PS); mientras que en la comuna de Mariquina los postulantes son Johana Catalán (PS), Pamela Dornemann (IND) y Rodrigo Salazar (IND).

En la comuna de Futrono, los candidatos a las primarias para alcalde son Fernando Flández (PPD), Pamela González (DC) y Roberto Rosas (DC); en tanto que en Paillaco irán a la papeleta tres concejales: Gastón Fuentes (PPD), Gabriel

Montecinos (IND) y Cristian Navarrete (IND).

Cabe recordar que en el caso de las elecciones primarias el voto es voluntario y el proceso se desarrollará exclusivamente en las comunas que cuentan con primarias legales debidamente inscritas.

#### PANGUIPULLI

En Panguipulli, las primarias del pacto “Contigo Chile Mejor” tendrán como protagonistas a tres nombres de peso, entre ellos dos concejales en ejercicio y un ex alcalde.

Uno de ellos es Rodrigo Valdivia (PS), ex alcalde de la comuna entre 2016 y 2021 y quien

previamente también ocupó el cargo de concejal. “La motivación más importante es que muchos vecinos de Panguipulli me han pedido que vuelva a la alcaldía, principalmente por la enorme cantidad de inversiones que realizamos, que fue histórica en la región, por el trabajo cercano que teníamos con todos los habitantes y por los proyectos que logramos materializar; a pesar de la pandemia”, dijo el ex jefe comunal.

Con respecto a los ejes de su campaña, Valdivia señaló que “buscamos retomar el nivel de inversión que teníamos, concluir todas las obras pendientes que ha dejado la actual

## 9 de junio:

este domingo se realizarán las elecciones primarias para elegir candidatos a alcaldes y gobernadores regionales, a lo largo de todo el país.

(viene de la página anterior)

administración y apalancar recursos para financiar proyectos nuevos para la comuna".

Otro de los candidatos es el actual concejal Christopher Hidalgo, quien asumió su cargo en marzo de 2023, tras la salida de Alejandro Köhler. "Mi candidatura surge a raíz de que no hay unidad del sector en Panguipulli y además hay una distancia con el ex alcalde Rodrigo Valdivia, en relación a que nosotros queremos oxigenar la política. Más que entrar en el conflicto, queremos pensar en el Panguipulli de 2046, cuando cumplamos 100 años, para proyectar una comuna de futuro en que todos podamos estar integrados", explicó.

Sobre sus propuestas, el también presidente regional del Partido Radical señaló que "en esta primera etapa estamos trabajando en cinco ejes estratégicos que son seguridad pública, inclusión, cultura, medio ambiente y deportes".

La tercera candidata es Georgina Cuyul, también concejala en ejercicio (primer periodo) y anteriormente reconocida dirigente social de la comuna.

### MARIQUINA

En la comuna de Mariquina, la primaria del pacto "Contigo Chile Mejor" cuenta también con tres candidatos, dos de ellos concejales en ejercicio.

Una de ellas es Johana Catalán (PS), quien cumple su primer periodo como concejala. "El interés por postular nace del trabajo que estamos realizando hace mucho tiempo, desde mucho antes de la concejalia incluso, apoyando a otros candidatos y otras autoridades que estuvieron en ejercicio. En ese recorrido, hemos logrado conocer que hay muchas necesidades en la comunidad y que muchas de ellas continúan aún vigentes", dijo.

Sobre sus propuestas, sostuvo que "hemos trabajado en un programa que está enfocado en todas las áreas que Mariquina necesita avanzar, en que tenemos como ejes principales el área de la salud, vivienda, educación, medio ambiente y también en mejorar la fiscalización al interior del municipio, acorde al trabajo que hice como concejala en este periodo".

Otro de los candidatos es el concejal Rodrigo Salazar (IND-PPD), edil que cumple su pri-

### PANGUIPULLI



GEORGINA CUYUL (PPD).



CHRISTOPHER HIDALGO (PR).



RODRIGO VALDIVIA (PS).

## 5 comunas

de la región de Los Ríos tendrán votaciones este domingo por primarias para elegir candidatos a alcalde: Futrono, Panguipulli, Mariquina, Paillaco y Lanco.

### MARIQUINA



JOHANA CATALÁN (PS).



RODRIGO SALAZAR (IND-PPD).



PAMELA DORNEMANN (IND-PR).

### FUTRONO



FERNANDO FLÁÑEZ (PPD).



PAMELA GONZÁLEZ (DC).



ROBERTO ROSAS (IND-PR).

## 2 primarias

se realizarán en la comuna de Futrono este domingo, ya que tanto el pacto "Contigo Chile Mejor" como Chile Vamos, optaron por la inscripción de primarias legales.

### PAILLACO



GABRIEL MONTECINOS (IND).



CRISTIAN NAVARRETE (IND-PS).

explicó sobre su motivación.

"Mi principal propuesta es levantar económicamente a Futrono. Trabajo con números, con inversión y con inversionistas a nivel nacional e internacional, por lo que he absorbido mucha experiencia. Debemos atraer turistas, ya que es lo que alimenta y mueve la economía de nuestra comuna", complementó.

### PAILLACO

En Paillaco también competirán dos concejales en ejercicio. Uno de ellos es Cristian Navarrete (IND-PS), quien completa su primer periodo. "Más que por interés personal, esta candidatura surge a solicitud de dirigentes y vecinos de diferentes sectores de la comuna. Fue un impulso de los vecinos y nosotros decidimos asumir el desafío", explicó.

En relación a sus propuestas, explicó que "estamos viendo estas primarias de una manera distinta. Estamos trabajando un programa de gobierno comunal, pero no lo vamos a presentar aún, sino que lo estamos preparando para una segunda etapa, una vez que pasen las primarias. Estamos esperanzados en que nos vaya bien este domingo".

También es candidato el concejal Gabriel Montecinos, quien precisó que "el interés surgió tras levantar la Federación Regionalista Verde en la región de Los Ríos y como yo soy concejal en ejercicio y el pacto "Chile contigo mejor" decidió llevar a primarias en las comunas donde no tenían alcalde oficialista, la Federación me consultó si estaría dispuesto a asumir este desafío y por supuesto yo acepté. Es un gusto plantear una alternativa progresista nueva en la región, con un programa claro para un gobierno comunal con un enfoque verde".

Sobre sus propuestas, Montecinos explicó que "como partido, nuestras propuestas radican en el cuidado del medio ambiente, en ámbitos como la gestión de residuos y reducción de microbasurales, así como la recuperación y protección de cuencas hidrográficas a través de un vivero municipal".

El tercer candidato en Paillaco era el actual concejal y ex alcalde Gastón Fuentes (PPD), quien debido a motivos personales decidió bajar su candidatura, aunque su nombre igualmente estará en la papeleta. 

mer periodo y que en 2011 fue presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Austral de Chile.

Sobre su interés de postular a la alcaldía explicó que "en este caminar de la gestión como concejal, la comunidad comenzó a alentarme para postular. Lo conversé con mi familia, amigos, con los equipos y sentimos que había apoyo suficiente. Por lo demás, nuestra comuna necesita un cambio de liderazgo. Por eso decidí asumir este desafío".

"Tenemos un programa bien completo, pero sin duda lo que queremos hacer es mejorar la gestión municipal. Somos una comuna que está estancada y en ese sentido, creemos que se necesita mayor compromiso y gestión. Hay proyectos que nuestra comuna lleva años esperando, como el segundo acceso a San José, el

terminal de buses y el alcantarillado de Mehuín, por nombrar algunos", señaló sobre sus principales propuestas.

La tercera candidata es Pamela Dornemann (IND-PR).

### FUTRONO

Las primarias del oficialismo también cuentan con tres candidatos en Futrono. Uno de ellos es Fernando Flández (PPD), concejal que actualmente cumple su tercer periodo en el cargo. Sobre su interés por postular, explicó que "nace por una inquietud de la gente, que me ha motivado a postular a la alcaldía. Se empezó a dar de manera natural el apoyo, mucha gente me pidió que sea candidato y como yo tengo la experiencia y capacidad, siento que puedo dar mucho más por mi comuna".

Sobre sus propuestas, señaló que "la principal es sacar a

Futrono del estancamiento y volver a encausar la comuna por la vía del desarrollo. Queremos sacar adelante las necesidades urgentes de la comuna".

También postula en estas primarias la concejala Pamela González (DC), quien también completa su tercer periodo en el cargo. "Tres periodos como concejala y la experiencia que hemos conseguido en este tiempo, avalan mi candidatura. También fui funcionaria municipal por 21 años. Actualmente vemos que Futrono está alicaído, por lo que necesitamos transformación grandes y que vayan en directo beneficio de nuestros vecinos. Tengo la capacidad y las competencias para lograrlo", expresó.

Sobre sus propuestas, comentó que "queremos trabajar en el ámbito de seguridad, que tanta falta hace en todas las comunas de nuestro país. Tam-